
Les participes passés :quelques notions théoriques pour mieux 
comprendre…. 

	
  
Comment	
  puis-­‐je	
  reconnaître	
  le	
  participe	
  passé	
  ?	
  
C’est	
  une	
  forme	
  verbale	
  :	
  je	
  peux	
  le	
  transformer	
  en	
  verbe.	
  
Ex	
  :	
  les	
  allées	
  bordées	
  	
   	
   je	
  borde	
  mon	
  lit.	
  
Il	
  peut	
  être	
  accompagné	
  d’un	
  auxiliaire	
  conjugué.	
  (être	
  ou	
  avoir).	
  
Ex	
  :	
  je	
  suis	
  arrivé(e).	
  
Tu	
  as	
  avalé	
  ton	
  bonbon.	
  
	
  
Règles	
  pour	
  l’accord	
  :	
  

• Le	
  participe	
  passé.	
  employé	
  seul	
  s’accorde	
  en	
  genre1	
  et	
  en	
  nombre2	
  avec	
  le	
  mot	
  
auquel	
  il	
  se	
  rapporte.	
  

Ex	
  :	
  un	
  chien	
  perdu.	
  
• Le	
  participe	
  passé	
  employé	
  avec	
  l’auxiliaire	
  être	
  s’accorde	
  en	
  genre	
  et	
  en	
  nombre	
  

avec	
  le	
  sujet	
  du	
  verbe.	
  
Ex	
  :	
  Marine	
  est	
  fatiguée.	
  

• Le	
  participe	
  passé	
  employé	
  avec	
  l’auxiliaire	
  avoir,	
  s’accorde	
  en	
  genre	
  et	
  en	
  nombre	
  
avec	
  le	
  complément	
  direct	
  de	
  verbe	
  s’il	
  est	
  placé.	
  avant	
  le	
  verbe.	
  S’il	
  n’y	
  a	
  pas	
  de	
  
CDV	
  ou	
  s’il	
  est	
  placé	
  après	
  le	
  verbe	
  è	
  INVARIABLE.	
  

Ex	
  :	
  j’ai	
  lavé	
  les	
  chaussettes	
  de	
  papa.	
  
Les	
  chaussettes	
  de	
  papa,	
  je	
  les	
  ai	
  lavées.	
  
	
  
	
  
	
  



  

Participe	
  
passé	
  	
  

SEUL	
  ==>	
  accord	
  
avec	
  le	
  nom	
  

ETRE==>	
  accord	
  
avec	
  le	
  sujet	
  

AVOIR	
  	
  SI	
  CDV	
  
PLACE	
  DEVANT	
  
==>ACCORD	
  
AVEC	
  LE	
  CDV	
   AVOIR	
  SI	
  CDV	
  

PLACE	
  APRES	
  
==>	
  

INVARIABLE	
  

PAS	
  DE	
  CDV	
  	
  
==>	
  

INVARIABLE	
  	
  



	
  



	
  

	
  
	
  



	
  

	
  
	
  
	
  


